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FIL CONDUCTEUR RÉUNION 
CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 
16 mai 2025 
19 heures 30 

Maison des sports Olivet 
 

CA – Badminton Centre-Val de Loire 
Ligue Régionale 
Bourges le 
BCVL/2021/FC - 3 pages 

Validation du CR en CA du  
Pour diffusion 

Membres du bureau directeur, du comité 
directeur, des Présidents de clubs 

Animateur de réunion : Sylvain 
BENAIN 
Compte rendu rédigé par : Catherine 
LABRUNE Sylvain BENAÏN 

 

Présents : Kim Nivault, Nathalie Maire, Virginie Arnoult, Catherine Labrune, Séverine Cornevin, Sylvain Benaïn, Jean-Yves Nivault, Yves 
Prenant, Franck De Beja, Alexandre Boudt, Boris Marc, Pierre Vassal 
Visio : Denise Desirliste, Marinette Raynaud, Tanguy Blanchard 

Excusés : David Baudrier, Régis Ailliot, Marie-Odile Bongibault, Laurent Thorin 

Invités : Laetitia Aimard, Cédric Grosjean, Sylvain Bouillet 
 

Pour atteindre le quorum, il faut être 1/3 de nos 19 membres. 

Le 16/05/2025, membres 15 / 19 sont présents. Le quorum étant atteint, toutes les propositions peuvent être votées. 

Début du Conseil d’Administration à 19h30 et fin à 22h. 

 

 

 

 

 

 

Déroulement de la réunion 

 
L’assemblée désigne en président de séance : Sylvain BENAIN. 
Notes prises pour compte rendu de ce CA par Sylvain BENAIN. 
 
Le quorum est atteint avec 15 présents / 19. 
 
Point 1 : Approbation du compte rendu du conseil d’administration du 4/04/25 

Présentation par : président de séance 
 
Décisions : à voter si pas de remarque. 
 
VOTE CONTRE 0 ABSTENTION  

 Compte rendu validé à l’unanimité   Voté à l’unanimité des présents ? 

 

Point 2 : Présentation bilan comptable 2024 par la COGEP 

 
Présentation par : Laetitia AIMARD 
Le diapo joint précise les éléments présentés. Solde de – 17 617€ sur 2024. 

Ordre du Jour 

1. Approbation du compte rendu du conseil d’administration du 4/04/25  
2. Présentation bilan comptable 2024 par la COGEP 
3. Proposition budget ligue 2026 et du montant du timbre licence ligue 
4. Contractualisation ligue-comités saison 25-26 
5. Tour des axes : point d’actualité synthétique 
6. Entrées et sorties pôle pour la prochaine saison 
7. Points divers : calendrier ligue, labels régionaux 
8. Médailles du bénévolat ligue : futurs récipiendaires à définir  
9. Questions diverses : 
-> séminaire dirigeants 2025 à Lamotte : contenu 
-> journée d’été FFBaD : qui participe ? 
-> achat d’un nouveau minibus ligue 
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Point 3 : Proposition budget ligue 2026 et du montant du timbre licence ligue 

Présentation par : Kim NIVAULT, Cédric GROSJEAN 
Présentation du budget de ligue 2026 avec une hausse proposée du timbre ligue d’1€ pour jeune et 
adulte et 0,50€ pour minibad. Le but est de retrouver l’équilibre en vue de la future maison régionale 
du bad notamment et éviter de puiser dans les réserves après un léger déficit sur 2024. 
 
Beaucoup de questions sur les différentes lignes de dépenses, notamment sur les dépenses du pôle et 
les frais de déplacements pour les compétitions.  
Faire proposition d’un remboursement en dons plutôt qu’un remboursement numéraire concernant 
les frais de déplacements. Document CERFA (voir Séverine). Il est proposé que le trésorier puisse 
monter une commission finances pour répondre aux différentes questions, imaginer des pistes 
d’économie et expliquer en AG le besoin d’augmentation du timbre ligue de 1€. 
 
Décision :  
 
VOTE 10 CONTRE 2 ABSTENTION 3 

 Budget validé    

 
 
Point 4 : Contractualisation ligue-comités saison 25-26 

Présentation par : Cédric GROSJEAN ? 
Lecture de la grille et des changements proposés, sur un travail en groupe des cadres de la ligue 
(Sylvain, Tanguy, Benoît, Cédric). 
 
Décision : validation grille en l’état ? Modifications via un groupe de travail ? Autre ? 
 
Contractualisation : faire un groupe de travail. Nathalie responsable pour proposer une date. 
Chaque axe travaille en amont afin de préparer la visio.  
À acter officiellement au CA de septembre. 
 
VOTE CONTRE 0 ABSTENTION  

 Décision validée à l’unanimité    

 
Point 5 : Tour des axes : point d’actualité synthétique 
Présentation par : VP d’axe 
 
Point très rapide axe par axe d’éléments qui seraient à voter ou présenter au CA. 
 
Construire :  
Non affiliés : après échanges avec les comités, à ce jour, 50 courriers envoyés à destination de 
communes ayant un club non affilié (dans le 18, 37 et 45). Veille sur les équipements via l’outil 
Explore. 
 
Kim : courrier pour les clubs non affiliés. Veille sur les équipements. Pas beaucoup de retours. 
 
Jouer : légère évolution des règlements (principes) de compétitions : 
Maintien pour circuit vétérans, coupes régionales par équipes, journées bad entreprises. 
CRJ : prévoir la possibilité d’intergenre dans le règlement pour faciliter la constitution de tableaux 
(surtout pour filles fortes et éviter l’annulation de tableaux). 
 
Séverine : Répartition des rôles.  
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Laurent : reste responsable des ICR   
Vote : des tableaux mixtes intégrer dans les cahiers des charges pour les CRJ simplement. 
Autorisation de compétitions gérée par Laurent. 
Tournois privés : à gérer par les comités (organisation à préciser ultérieurement). Attention vigilance 
sur les clubs employeurs. Rentrée d’argent pour certains. Franck n’a pas reçu d’invitation à la 
réunion de l’axe jouer. 
 
Former : Arrêt ou continuité du dispositif réussir sa rentrée 2024 ? 
Projet jeune arbitre, mise en place de ce projet. 
 
Pierre :  

1) Dispositif réussir sa rentrée 2024. Coût de 5420€. Constat : axé sur la saison 24/25. Résultat 
certes, mais pas à la hauteur espérée. Ne pas reconduire ce dispositif sur la saison 25/26. 
Contractualisation : par le biais de la grille optimiser certaines lignes (à étudier). 
 

2) Jeunes arbitres 11-15 ans : manque de relève sur la ligue. Qu’est ce qui fait que nous avons des 
problèmes dans cette filière ? Dès l’adolescence, motiver et initier la démarche. Être dans la 
sensibilisation et non dans la formation officielle. Base élargie pour avoir le haut niveau. 
Levier d’aide pour mise en place. Plusieurs scénarios sont proposés. Plutôt scénario 2.  
On s’appuie sur les comités via CCOT pour faire des remontées. 
Intégrer une ligne dans la contractualisation ? 
Budget à affiner et préciser qui fait quoi. 

 
VOTE CONTRE 0 ABSTENTION  

 Décision validée à l’unanimité    

 
Progresser : coût des pensions au pôle, propositions en lien avec la légère hausse des coûts du 
CREPS. 
Tanguy : Aide à reverser aux familles pôle espoir. Très peu d’évolution, 7300€ budgétés 8500€ CREPS 
+135€ pour les internes - +50€ ½ pensionnaires. 
Augmentation de 100€ pour les internes – 20€ ½ pensionnaires. 
 
Rayonner : 
Suite à une visio avec les membres de l’axe rayonner, le projet du support pour le volant JO est rejeté. 
La proposition est de 50 support pour un prix de 18.90€, cela représente 945€.  
A ce jour, le comité 45 décline l’offre proposée car la présidente souhaite acheter pour chacun de ses 
clubs, mais le prix est trop élevé. Nous avons trouvé moins cher ailleurs. 
D’autre part, nous ne savons si les clubs mettront cette somme pour un support. 
 
Point 6 : Entrées et sorties pôle pour la prochaine saison 
Présentation par : Sylvain BOUILLET 
Présentation des entrées et sorties du pôle : 
Seul Tao Linon est maintenu. 
Entrées de 6 jeunes : Louise Bouillet, Erwan Berthier-Nicault, Mila Muller, Valentin Brossard (ligue 
AURA), Amaury Fabre, Robin Demigné. 
 
Beaucoup de départ. 2 refus – 2 entrées à prévoir en 2026 car trop jeunes. 
 
Nathanael souhait de rentrer au domicile. Esteban : changement de pôle. En attente de la décision de 
la fédé. 
 
VOTE CONTRE 0 ABSTENTION  
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 Décision validée à l’unanimité    

 
Point 7 : Points divers : calendrier ligue, labels régionaux  

Présentation par : Cédric GROSJEAN 
Calendrier ligue à prendre avec des pincettes car le calendrier fédéral n’est toujours pas sorti 
officiellement. 
Voté par la fédé le 21 mai 2025. A partir de cette date la ligue pourra diffuser aux comités. 
 
Labels régionaux : 38 clubs labellisés (dont 9 nouveaux) cette année et 85 grades décernés contre 31 
clubs et 65 grades l’an passé : 
 34 clubs sur bad et convivialité 
 19 sur bad pour toutes 
 8 sur bad santé et bien être 
 9 sur bad et handicap 
 15 sur bad responsable 

 
Cédric a calé toutes les dates pour pouvoir remettre les labels aux clubs. Dans le 28, il sera aidé par 
Séverine et Alexandre. 
Catherine annonce que la saison prochaine, l’axer rayonner souhaite travailler sur les labels en allant 
voir les clubs, afin de savoir ce qu’ils mettent en place et leur proposer des labels en fonctions de 
leurs actions. Aujourd’hui dans l’Indre 1 seul club labélisé, alors qu’il y a des actions mises en places. 
Faire plus de communication de proximité. 
 
Point 8 : Médailles du bénévolat ligue : futurs récipiendaires à définir 

Présentation par : Sylvain BENAIN 
Médailles régionales du bénévolat décernées lors de l’AG ligue du 5 juillet. Faire remonter 
rapidement à Marie-Odile les souhaits de récompenses via les comités. 
Faire remonter pour le 10 juin à Marie-Odile 
 
Point 9 : Questions diverses 

 

-> séminaire dirigeants 2025 à Lamotte 
Samedi 21 juin au parc équestre : travail axe par axe sur qui fait quoi et actions de la saison à venir ? 
 
-> rappel de l’AG Ligue le 5 juillet 2025 dans le 41. Yves nous donnera plus d’éléments 
prochainement. 
 
-> journée d’été FFBaD : qui participe ? Aucun élu de la Ligue. 
 
-> achat d’un nouveau minibus ligue : aide de la région pour un achat en 2025. 
 
-> Pierre propose une réforme du séminaire : matin : travail de groupes – Après-midi : AG 
Nous avions déjà vu cette formule, mais nous n’avons pas le temps de travailler correctement sur ½ 
journée.  
 
Fin vers 22h. 
 
Repas pizzas à la maison des sports. 
 
 
 
 


